

Qu'est-ce qui a changé dans la vie sexuelle des femmes ? Sophie Bramly, créatrice du site SecondSexe.com – portail dédié à la sexualité féminine - répond en passant en revue tous les aspects de cette "révolution de velours". Dans *Le deuxième sexe*, Simone de Beauvoir expliquait que, pour exister socialement, la femme devait exister économiquement, ce qui s'est effectivement produit durant le demi-siècle qui a suivi. Mais Beauvoir disait également que, une fois l'indépendance économique obtenue, la donne sexuelle serait bouleversée, car le désir féminin serait enfin libre de s'exprimer. Il semble que nous en soyons à ce point de notre histoire.

En apparence, tout à changé : les filles des féministes de 68 ne revendiquent plus, elles prennent. Elles tentent d'affirmer leurs désirs, achètent des sex toys, de la lingerie érotique, regardent des films X, lisent les libertins, osent des jeux érotiques de plus en plus torrides avec leurs partenaires. Dans la réalité, tout n'est pas si rose : après avoir longtemps nié l'orgasme féminin, la société met maintenant une injonction à cet orgasme, déstabilisant les unes, inquiétant les autres. Mais peut-on réellement associer performance et lâcher prise ? A l'heure où tout est spectacle, comment s'arranger de notre intimité ? A l'heure où le sexe est partout, qu'en est-il du nôtre ?

Ce livre n'est pas celui d'une féministe, mais celui du féminin. Ce n'est pas un combat. Il n'y a rien à gagner mais tout à construire. Ce livre est là pour toutes celles qui ont envie d'avoir envie.